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Buenos días Vicealcaldesa de este Ayuntamiento Municipal 

Buenos días honorables regidores de esta alcaldía 
Buenos días honorable secretaria del concejo 

Buenos días, Lic. Nelson Sánchez presidente de la Junta Municipal Electoral de 

San José de Ocoa,  
Buenos días representantes de los partidos políticos,  

Buenos días autoridades civiles y militares que nos acompañan,  

Buenos días a la prensa radial, escrita y televisiva que hoy hace noticia de nuestras 

memorias,  
Buenos días empleados de esta Alcaldía,  

Buenos días invitados especiales, amigos, amigas, 

Buenos días damas y caballeros.  
 

 
Hoy quiero iniciar mis palabras haciendo referencia a dos hechos históricos que 

conmovieron nuestro país precisamente en el mes de abril, el primero es la instalación 
del primer Ayuntamiento del nuevo mundo el 24 de abril del 1494, en la villa de la 
Isabela, hoy municipio con el mismo nombre, ubicado en la provincia de Puerto Plata, 

constituyendo el principio del desarrollo en el nuevo continente, de la vida administrativa 
municipal y comunitaria.  
Este acontecimiento marca el inicio de un liderazgo comunitario que a través de los 
años ha significado un aporte inimaginable en el desarrollo de los pueblos y de manera 

particular, el municipio de San José de Ocoa que en la última década se ha convertido 
en un referente nacional, ocupando los primeros lugares en los estándares de eficiencia 
en la gestión municipal, y reflejando de manera significativa avances democráticos que 

fortalecen la participación  de las organizaciones comunitarias y de la sociedad civil en 
las ejecuciones del Ayuntamiento. 



 

 

 

 

 

El segundo, es la Revolución de Abril, que inicia el 24 de abril hasta el 3 de septiembre 
de 1965, guerra que Inició cuando seguidores civiles y militares del presidente 

constitucionalmente electo en las elecciones del 20 de diciembre de 1962 Juan Bosch y 
derrocado en la madrugada del 25 de septiembre de 1963,  derrocaron al presidente de 
entonces Donald Reid Cabral, llevando al general Elías Wessin y Wessin a organizar 

militares leales al presidente Reid Cabral, iniciando una campaña contra los llamados 
rebeldes constitucionalistas, lo que trajo al país una inminente intervención 
Estadounidense en el conflicto, que después se transformó en una ocupación de la 

Organización de los Estados Americanos (OEA) en el país. A pesar de que durante 
todo ese trayecto se dieron grandes protestas populares de sectores que exigían la 
vuelta a la constitucionalidad, y que Juan Bosch ocupara de nuevo la presidencia, 

resultó imposible por el apoyo incondicional que daban los EE. UU. A los sectores que 
habían tomado el control político y militar del país.  

Más tarde las tropas internacionales se retiraron de la República y se realizaron 
elecciones en 1966, en las cuales Joaquín Balaguer fue elegido presidente.  

 

Quiero terminar este párrafo, con dos estrofas que dijera el poeta dominicano Abelardo 

Vicioso en su poesía en honor a la revolución de abril del 1965. 

 

Tú estarás para siempre dibujada en mi pecho 

De marinero en ruta tras la estrella del alba. 
Tu voz será la música de mis noches de fiesta. 
Y cuando en algún sitio la luna este apagada, 

Desplegando mis velas repetiré contigo: 
¡Yanqui, vuelve a tu casa! 

 

¡Vuelve a tu casa yanqui! Santo Domingo tiene 
más ganas de morirse que de verse a tus plantas. 

Y si violas sus calles combatientes y puras  

La tendrás en cenizas, pero nunca entregada. 
En medio del silencio de la ciudad Hundida 

Gritarán los escombros. ¡Yanqui, vuelve a tu casa! 

 
 

El día 1 de marzo del año 2020, la Republica Dominicana fue víctima del primer caso de 
coronavirus, pandemia que convirtió un país unido por las costumbres, un país donde el 
calor humano se reflejaba en las relaciones cercanas, cálidas caracterizadas por un 

apretón de manos, un abrazo fraterno o un beso cargado de amor y amistad, en un país 
marcado por un protocolo que mandaba como medida para preservar la vida, el 
distanciamiento social, el aislamiento de las personas, y la triste realidad de no poder 

recibir los familiares y amigos en nuestras casas, además de que vimos morir a muchos 



 

 

 

 

 

amigos, hermanos, familiares, munícipes a los cuales no pudimos ir a despedir en los 
cementerios. 

 
Acuñando el eslogan “estamos mejor juntos, así que no permitamos que el COVID nos 
separe”, La alcaldía de San José de Ocoa junto al pueblo, mantuvo una actitud de 

defensa a la vida de los ocoeños, se controlaron los accesos a la población con puestos 
de chequeos, colocando nuestra provincia entre las dos últimas donde llegó finalmente 
el coronavirus. Después de un arduo trabajo de prevención, de operativos permanentes 

de cuidado a la vida de los munícipes, hoy aflora la esperanza de un pueblo que, a 
pesar de las limitaciones de los últimos 2 años, se levanta no solamente orgulloso de 
ser ocoeño sino también de contar con autoridades municipales que nunca estuvieron 

ausentes y que por el contrario fueron un punto de apoyo incondicional. 

 

A dos años de esta gestión, el gobierno local avanza en el camino hacia la 
transformación del municipio con el cumplimiento de los compromisos que prometimos 
en nuestra propuesta hecha al pueblo cuando asumimos este nuevo reto el 24 de abril 

del 2020,  una meta y pudiera decirse que un sueño es el remozamiento del parque 
libertad, donde nuestra intervención no solo ha devuelto belleza al parque, sino que lo 
ha convertido en el lugar preferido de los ocoeños, en una parada turística de nuestros 

visitantes, sitio predilecto de las familias y lugar de ensueños de los niños y niñas, 
además la construcción de rampas para facilitar el acceso de las personas con 
discapacidad y que representan una población sensible a las que tenemos pendiente y 

significan tanto para nosotros. Las palabras deben ir acompañadas de acciones que 
demuestren que de verdad sentimos aquello que pronunciamos, porque si no van 
seguidas de hechos, las palabras no cuentan, no valen nada. Si queremos que el 

pueblo confíe en nuestras promesas, lo que tenemos que hacer es cumplirlas. Nuestra 
memoria es nuestra coherencia, nuestra razón, nuestro sentimiento, incluso nuestras 
acciones. Aneudy Ortiz Sajiún Jamás olvida sus promesas. 

 
En mis visitas a las zonas más apartadas del municipio pude observar que muchos de 
los que viven allí, se sienten olvidados y viven recluidos frente a una idea de que los 

funcionarios solo invierten en las ciudades, y que la gente no muere cuando se le 
entierra, sino cuando se le olvida, nosotros cambiamos esos pensamientos, sembrando 
obras en los Ranchitos, en Bayona, las caobas y Arroyo Palma, dignificando las familias 

que viven allí, devolviéndoles la esperanza, la confianza y la certeza de que aún 
quedan funcionarios que piensan en ellos, que se desvelan por ellos y que nunca 
bajarán su mirada ante sus necesidades. 

 
También hemos realizado obras en los barrios periféricos de la ciudad como son, 
Sabana Grande, Barrio Nuevo Sabana Grande, Villa linda, El Tamarindo, Santa Clara, 

San Antonio detrás de la Escuela Ramona Liriano, y varios badenes en las diferentes 
intersecciones de la ciudad. 
 



 

 

 

 

 

La esperanza puede ser una fuerza muy poderosa. Tal vez no haya magia real en ella, 
pero cuando sabemos lo que deseamos y lo sostenemos como una luz en nuestro 

interior, podemos hacer que las cosas sucedan; porque la esperanza es como el sol, 
que arroja todas las sombras detrás de nosotros. 
 

Otra meta que prometimos antes de iniciar este periodo fue la de realizar las gestiones 
para el remozamiento del estadio de beisbol de la ciudad, el cual tiene muchos años en 
un  estado de deterioro progresivo, debido a la falta de mantenimiento y al descuido de 

una instalación deportiva que sirve de esparcimiento y preparación a los deportistas de 
nuestra provincia, tocamos puertas, realizamos visitas a funcionarios  y llegamos al 
mismo despacho del presidente de la República Lic. Luís Abinader Corona , para 

externarle las problemáticas de nuestro pueblo, y desde ese momento comenzaron a 
llegar soluciones a todos los municipios y todas las juntas de distritos, diligencias que 
trajeron camiones para mejorar los servicios de recogida de basura, obras puntuales 

para el desarrollo de las diferentes zonas, la inclusión del estadio de beisbol en el 
programa de reparación de instalaciones deportivas, y la voluntad de un presidente que 
nos ha escuchado y ha puesto su mirada en nuestra provincia de San José de Ocoa. 

 
El crecimiento urbano, producido en la ciudad de San José de Ocoa en la última década 
ha sido acompañado por la intensificación de los niveles y tipos de desplazamiento de 

las personas. Y, ante el alto grado de motorización, de unidades de carga y de 
transporte de todos los tamaños, se enfrentan hoy a innumerables problemas 
relacionados con el tránsito y con el transporte. Estas circunstancias conducen a la 

búsqueda de más eficientes sistemas de gerenciamiento y de gestión municipal sobre 
la movilidad y una mayor concientización sobre la seguridad vial. 
 

En nuestra ciudad de San José de Ocoa, los problemas viales pasan fundamentalmente 
por la rápida motorización que ha tenido, combinado con las costumbres de 
desplazamiento de las personas sin medidas de controles de tránsito, que aún 

permanecen sin haber sistematizado una cultura vial preventiva y de control riguroso en 
el cumplimiento de las normas de movilidad en la población. Estas dificultades nos 
llevaron a Iniciar un proyecto de regularización y ordenamiento del tránsito con la 

implementación de vías que mejoren y descongestionen nuestras calles, con el 
propósito de evitar que más familiares y amigos tengan que llorar a sus muertos en 
hechos de tránsito que pudieron ser prevenidos, lo que implica crear conciencia en la 

sociedad para que cada uno cuide su propia vida y la de los otros. Aún nos falta 
generar los cambios, pero estamos empeñados en ordenar nuestra ciudad y convertirla 
en una ciudad modelo, en el paraíso del Sur. 

 
Hemos cambiado la forma de dirigir los ayuntamientos, canalizando recursos en todas 
las instituciones públicas y privadas, diseñamos estrategias de autogestión, donde 

hemos logrado ejecutar iniciativas y obras que jamás se harían en Ocoa, con los 
recursos limitados que llegan a este ayuntamiento, hace meses que tenemos 
comunicación directa con el presidente de la República, y las gestiones que hemos 



 

 

 

 

 

hecho no solo han beneficiado de manera directa a nuestro municipio, sino a todas las 
alcaldías y juntas distritales diseminadas en toda la provincia. 

Estamos encaminando un sueño de los ocoeños, la construcción de una obra esperada 
por todos, LA ENTRADA DE LA CIUDAD, se han diseñado planos de lo que pudiera ser 
el acceso a una ciudad moderna, ecoturística, iniciativa nuestra que socializaremos con 

el presidente Lic. Luis Abinader Corona, con el objetivo de colocar nuestro municipio, 
nuestra provincia y de manera particular nuestra ciudad como la de mayor desarrollo de 
los últimos 10 años. 

 

Una de las principales preocupaciones de la institución es la de mejorar sus 
procesos para aportar valor a la gestión de recursos humanos de esta alcaldía, 
razón que nos ha llevado al promover el uso de herramientas de gestión y 
tecnológicas para permitir generar, reunir y articular información, automatizar 
procesos involucrados y usar métricas probadas para mejorar la toma de 
decisiones de este ayuntamiento; sabemos que asumir nuevas filosofía de trabajo 
y una cultura organizacional moderna y diferente, a veces cuesta porque es un 
proceso de adaptación y no todos los empleados interpretan la dinámica  de 
cambio, nosotros estamos comprometidos con la generación de políticas y 
transformaciones que produzcan procesos efectivos, mejoría de las funciones y el 
fortalecimiento de la gestión de recursos humanos de este Ayuntamiento. 

 

A lo largo de los años san José de Ocoa ha vivido una secuencia histórica de alcaldes, 
quienes han hecho aportes valiosos y diferentes, tanto a la provincia como al municipio, 
y nosotros en esta gestión queremos hacer de reconocimiento público su labor, razón 

que nos motivó a realizar una galería abierta a la población en nuestro segundo piso, a 
fin de que las próximas generaciones puedan conocer no solo la historia de los lideres 
del municipio, sino de aquellos que con su esfuerzo han logrado lo que somos hoy y 

aunque mi foto aún no se encuentra en ese espacio privilegiado de este cabildo, en los 
próximos años me uniré a ese histórico grupo que ha sido responsable del avance, el 
desarrollo y la transformación de esta hermosa ciudad y de este glorioso municipio, 

dejando como legado las obras más trascendentales no solo de la provincia, sino del 
país. 
 

 
Este año hemos asumido la misión de fortalecer las capacidades de este ayuntamiento, 
con la creación del Concejo Económico y social Municipal, y la elaboración del Plan 

de Desarrollo Municipal, a fin de ejercer una gestión más eficiente y participativa; 
cimentada en la transparencia, creando capacidades internas para ofrecer mejores 
servicios, eficientizando los procesos administrativos y fortaleciendo las relaciones 

interinstitucionales y comunitarias. Todas estas acciones, en el marco de una buena 
planificación, que nos harán avanzar en el largo sendero de la descentralización y el 



 

 

 

 

 

fortalecimiento del Municipio. Para ello trabajamos 4 líneas de acción, entre las que 
tenemos: 

 Fortalecimiento institucional. 

 Servicios básicos gubernamentales y municipales. 

 Desarrollo económico. 

 Medio ambiente y recursos naturales. 

Estas líneas de acción son implementadas en nuestro plan con el objetivo de promover 

el desarrollo sostenible del municipio a fin de incrementar la calidad de vida de sus 
habitantes y su acceso a oportunidades, posibilitando a todos los ciudadanos satisfacer 
sus necesidades básicas promoviendo un municipio con una sociedad cohesionada, 

educada, saludable y segura. Este Plan se realizó con el apoyo y participación de: 

 MINISTERIO DE ECONOMIA, PLANIFICACION Y DESARROLLO. 

 CEPAE. 

 PARTICIPACION CIUDADANA. 

 MEDIO AMBIENTE. 

 UCATEBA. 

 PNUD. 

 FUNDACION CIDEAL. 

Al pasar de los años hemos comprobado que un municipio bien gestionado, con 

una participación incluyente, con un gobierno local responsable, líder y con visión 

de futuro que trabaja en concertación con los actores locales, es lo que ha 
producido un posicionamiento ventajoso de nuestro cabildo, lo que lo ha 

catapultado como uno de los ayuntamientos mejor valorados del país, trayendo el 

apoyo del gobierno central para la ejecución de obras de aceras y contenes en 

diferentes sectores y comunidades, ya presupuestadas y en fase de inicio, como 
son: 
Los ranchitos, Bayona, Las caobas, San Rafael, Los toritos, San francisco, Santa 

clara, La esperanza y sector del puente de la entrada de la ciudad. 

 
La juventud es uno de los temas que hemos priorizado en esta gestión, 
podemos decir que los jóvenes, en estos últimos años, conforman las 
principales poblaciones que se encuentran transitando procesos de 
exclusión en el ámbito laboral, no encontrando alternativas para poder 
cubrir sus necesidades y poder trabajar o estudiar, este año que finaliza 
dimos oportunidades a jóvenes para que puedan ir a las universidades con 
becas completas, colaboramos con estudiantes del bachillerato de los 
diferentes centros educativos, implementamos el premio jóvenes 
destacados de la comunidad, donde identificamos jóvenes lideres que le 



 

 

 

 

 

dan un valor social a sus zonas, además de que insertamos varios en 
nuestras oficinas para darles oportunidades, no solo para que cubran sus 
gastos universitarios sino para ir construyendo el relevo que deberá dar 
continuidad a los que nosotros hacemos.  

 

Al finalizar este segundo año de gestión, hemos logrado recaudar más de la 
proyección que hicimos cuando configuramos el presupuesto el cual debía 
aportar soluciones efectivas al municipio y donde los ocoeños aportan a la 
ejecución de obras menores que facilitan no solo la habitabilidad de los 
munícipes, sino que impulsan su propio desarrollo. Esta es otra área que ha 
sido gestionada e impulsada para contribuir con una gestión eficiente y un 
trabajo realizado con los más altos niveles de responsabilidad y 
transparencia. 
 

 
 

AHORA PRESENTAMOS NUESTRAS ACCIONES 

CORRESPONDIENTES AL 24 DE ABRIL DEL  2021 AL 24 DE ABRIL 

2022 

 

Hoy al  finalizar el segundo año  de esta tercera gestión, donde nunca un alcalde 

había repetido 3 periodo consecutivo a sabiendas que en política la permanencia 

en los cargos desgasta a los funcionarios por las múltiples exigencia que hace la 

ciudadanía y no siempre se puede cumplir con todas, a pesar de eso hemos 

seguido gestionando, trabajando, realizado y cumpliendo con el desarrollo de 

nuestras gentes y de la ciudad,   pasando las expectativas de un programa de 

gobierno municipal  cada año más riguroso, todo esto con el apoyo de un gran 

equipo de hombres y mujeres desde el embellecedor de la ciudad, hasta el 

concejo de regidores, sin dejar atrás las demás instituciones, públicas, privadas y 

las organizaciones sociales, que con sus aportes desde una crítica destructiva 



 

 

 

 

 

como constructiva la hemos tomado en cuenta para seguir trabajando y 

mejorando los servicios y así como las actuaciones, lo que ha hecho que hoy 

orgullosamente nuestra institución este mejor.  

Donde el norte de esta gestión es la pulcritud, honestidad, honradez, transparencia, 

la descentralización y la capacitación   en una gestión municipal adecuada con el 

tiempo, Proceso que hay que continuar, para seguir fortaleciendo los vínculos con   

los Ocoeños/as hacia el desarrollo de nuestra comunidad. 

DURANTE EL 24 DE ABRIL DEL AÑO 2021 AL 24 DE ABRIL          DEL 

AÑO 2022, RECIBIMOS LOS SIGUIENTES INGRESOS: 

 

DESCRIPCION MONTO 

Balance en Banco al 24 de Abril 2021 RD$   4,209, 560.08 

Trasferencia corriente ordinaria según ley  RD$ 32,406,561.36 

Transferencia de Capital Ordinaria según ley RD$ 21,604,374.24 

Aporte de la L.M.D. para actividades fiestas 

navideñas 

RD$      921,944.00 

Ingresos locales por concepto de impuesto y 

Arbitrios y otros ingresos 

RD$   9,461,550.00 

Ingreso Extraordinario del Gob. compra camiones RD$    5,623,325.00              

Ingreso Extraordinario de la L.M.D. para construc. RD$    5,394,433.45 

TOTAL DE INGRESOS PERCIBIDOS  RD$ 75,412,188.05 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

ESTOS INGRESOS ESTÁN DISTRIBUIDOS DE ACUERDO A LA LEY EN 

LAS SIGUIENTES CUENTAS 

 

DESCRIPCION DE CUENTAS VALORES 

Inversión 40%  y OTRAS TRANSFERENCIAS RD$      30,164,875.22 

Servicios 31% RD$       23,377,778.30 

Fondo de personal 25% RD$       18,853,047.01 

Genero salud 4% RD$         3,016,487.52 

TOTAL DISTRIBUIDO POR CUENTA  RD$       75,412,188.05   

 

EN ESTE MOMENTO DETALLARE MINUCIOSAMENTE COMO SE HA 

INVERTIDO Y MANEJADO LOS EGRESOS DE ESTA INSTITUCION 
PUBLICA PERTECIENTE AL PUEBLO DE SAN JOSE DE OCOA. 

 

OBRAS COMUNITARIAS MUNICIPALES, CON EL 

ACOMPAÑAMIENTO DEL DEPARTAMENTO DE PLANEAMIENTO 

URBANO Y PRESUPUESTO PARTICIPATIVO. 

 

OBRA VALOR DE 

INVERSION 

PAGADO PENDIENTE DE      

PAGO 

Construcción Aceras y contenes 1ra. 

Etapa en los Ranchitos 

RD$500,000.00 RD$500,000.00 RD$                0.00 

Construcción aceras y contenes 1ra, 

etapa en las Caobas 

RD$500,000.00 RD$500,000.00 RD$                     0.00        

Vaciado en hormigón calle en las 

clavellinas 

RD$ 272,220.00 RD$ 272,220.00 RD$                     0.00 

Vaciado en hormigón calle en el 

sector Sabana grande 

RD 886,235.00 RD 886,235.00 RD$                     0.00 

Construcción Baden sector la iglesia 

en el Barrio San Luis 

RD$ 83,790.59 RD$ 83,790.59 RD$                     0.00    

Construcción Aceras y Contenes, 

calle prolong escuela Ramona 

Liriano 

RD$ 384,753.16  RD$250,000.00   RD     134,753.16 



 

 

 

 

 

Bacheo hoyos entre Fersan y la 

bomba isla 

RD$ 114,615.75 RD$114,615.75 RD                      0.00 

Construcción contenes en el sector 

de Villa Linda 
RD$ 462,726.17 RD 300,000.00 RD$    162,726.17 

Construcción Aceras, Contenes y 

Canaleta 3ra Etapa Arroyo Palma,  
RD$1,166,042.00 RD$1,166,042.00 RD$                    0.00 

Construcción Aceras y Contenes 2da. 

Etapa sector el Tamarindo 
RD$ 564,242.62 RD$ 564,242.62 RD$             0.00 

Reparacion badén calle 16 de Agosto 

Esquina Duarte 

RD$ 161,033.68 RD$ 161,033.68 RD$                    0.00 

Reparacion muro en la calle 27 

Febrero abajo 
RD$    74,218.41 RD$   74,218.41 RD$                    0.00 

Construcción badén en el barrio las 

Clavellinas 
RD$ 165,594.32 RD$ 165,594.32 RD$                    0.00 

Señalización y Remozamiento 

entrada la ciudad / cruce Ocoa 
RD$ 398,875.00 RD$ 398,875.00 RD$                    0.00 

Señalización calles en el municipio  RD$ 656,080.00 592,000.00           RD$ 64,080.00 

Construcción media cancha 

baloncesto barrio San Rafael 
RD500,000.00 RD$500,000.00 RD$                    0.00 

Reparación de cementerios RD$64,918.00 RD 64,918.00 00 

Remodelación Parque Central 1ra. 

Etapa 
RD$3,000.000.00 RD$2,842,689.08 RD$ 157,310.92  

TOTAL GENERAL RD$9,955,374.70 RD$9,436,504.45 RD$ 518,870.25                  

    

TOTAL DE INVERSIÓN EN 

OBRAS PRESUPUESTADAS 

  RD$ 9,955,374.70 

TOTAL PAGADO   RD$ 9,371,586.45 

PENDIENTE DE PAGO   RD$ 518,870.25                   

 

  
 

Quiero enfatizar que lo pendiente de pago es un asunto que es por cubicación de 

esas obras y la misma agota ese proceso de pagos mensuales como está estipulado 

en los contratos de la misma.  
 



 

 

 

 

 

OTROS GASTOS DE INVERSION 

 

 

DESCRIPCION VALORES 

Gasto combustible  RD$   3,874,694.72. 

Gasto mantenimiento y reparación de vehículos  RD$       414,065.14 

Gasto neumáticos vehículos  RD$       181,699.93 

TOTAL RD$   4,470,459.79 

 
 

 

                                                    GASTOS FERRETEROS  

 

 

DESCRICION DE GASTOS VALORES 

Ferretería Milba RD$    284,508.94 

Ferretería Solo Materiales RD$    223,688.63 

Ferre Fácil RD$     45,994.17 

Marino González, S. A. RD$     28,913.77   

Ferretería Presinal RD$    191,049.29 

Ferretería Mariñez RD$      11,820.00 

TOTAL  RD$     785,974.80 

OTROS GASTOS DIVERSOS DE INVERSION 

 

DESCRIPCIONES VALORES 

Gasto de mantenimiento en la ciudad, con la Brigada de 

Ornato  

RD$   2,523 ,756.00 

Servicios especiales de mantenimiento y reparación RD$      162,805.14 

Gasto alquiler pala mecánica limpieza vertederos.  RD$      602,600.00 

Obras menores  RD$     734,867.84 

Servicios de informática y sistemas computarizado  RD$      165,000.00 



 

 

 

 

 

Alumbrado público (compra de lámparas) RD$     563,864.85 

Servicios de pintura, parques, plazas y puentes RD$       58,089.75 

Comisión por manejo de cuenta para gasto de inversión. RD$        57,238.03 

Transferencias corrientes a instituciones sin fines de 

lucro. 

RD$   1,573,000.00 

Disminución de cuentas por pagar a corto plazo. RD$      958,314.95 

 Gastos en mantenimiento de equipo de computación. RD$        20,853.45 

Mantenimiento y repacion muebles y equipos de 

oficinas. 

RD$          18,004.68     

Seguro de Bienes Muebles RD$        94,573.24  

Gastos Diversos RD$      318,490.47 

Muebles de Oficina y Estantería RD$      155,499.92   

Gastos automóviles y camiones (COMPRA 

COMPACTADORES Y TAHOO 

RD   10,235,462.69     

Servicios Técnicos Profesionales RD$      351,000.00 

TOTAL DE GASTOS DIVERSOS  RD$  18,593,421.01 

 
             
 

 
 

 
 

EGRESOS DE CUENTA DE SERVICIOS 

 

DESCRIPCION MONTO 

Sueldo personal contratado y/o igualado. RD$    1,191,752.40 

Jornales RD$ 13,067,782.00 



 

 

 

 

 

Sueldo anual No. 13  RD$    1,162,292.23 

Compensación por horas extraordinarias RD$ 30,000.00 

Contribuciones al seguro de salud   RD$       432,967.25 

Contribuciones al seguro de pensión   RD$       425,301.80 

Contribución al seguro de riesgo laboral RD$         44,229.16 

Servicio de comunicación y teléfonos. RD$      382,882.00 

Publicidad y Propaganda RD$       628,000.00 

Impresión y Encuadernación   RD$       237,233.83 

Viáticos dentro del país  RD$         19,500.00 

Comisión por manejo de cuentas para gastos de 
servicios. 

RD$         38,546.92 

Servicios funerarios y gastos anexos RD$         91,200.00 

Eventos generales  RD$    1,230,258.75 

Alimentación y bebidas para personas RD$       426,982.99    

Papel de Escritorio RD$         47,884.95 

Prenda de vestir (uniforme) RD$         17,400.00 

Libros, revistas y periódicos.  RD$         17,800.00   

Material de limpieza RD$        65,019.04 

Útiles de escritorio, oficina informática RD$        42,013.58 

Útiles de deportes y recreativos. RD$         48,500.00 

Productos y útiles varios RD$       226,517.91 

Ayudas y donaciones programadas a hogares y 
personas. 

RD$    1,629,750.00 

 Ayudas ocasionales a personas y hogares. RD         694,176.55 

Transferencias a inst. sin fines de lucros. RD$       226,500.00 

Disminución de cuentas por pagar internas de corto 
plazo. 

RD$       666,841.79  

TOTAL EGRESO CUENTA DE SERVICIOS RD$ 23,091,316.88 

 

 

 

EGRESOS CUENTA DE PERSONAL 
 

DESCRIPCION MONTO 

Sueldos fijos  RD$   11,499,583.87 

Sueldos fijos personal en trámite de pensiones  RD$          18,000.00   



 

 

 

 

 

Sueldo anual no. 13 RD$       996,690.99 

Viáticos Fuera de País  RD$        191,800.00         

Viáticos dentro del País  RD$        150,000.00  

Gastos de Representación en el país RD$        480,000.00  

Regalía pascual RD$        966,690.99 

Contribuciones al seguro de Salud RD$       372,441.51 

Contribuciones al seguro de pensiones  RD$       348,541.27  

Contribución al seguro de riesgo laboral  RD$         24,940.37   

Comisiones por manejo de cuenta para gasto de personal RD$         21,638.19 

TOTAL DE EGRESOS CUENTA DE PERSONAL  RD$ 14,073,636.20 

                     

EGRESOS DE CUENTA DE GÉNERO Y SALUD 

 

DETALLES         MONTO 

Jornales RD$       708,830.00  

Sueldo Fijo RD$       190,000.00 

Sueldo anual número 13 RD$         67,959.95 

Contribuciones al seguro de salud RD$        57,084.73 

Contribuciones al seguro de pensiones RD$        58,491.49  

Contribuciones al seguro de riesgo laboral RD$          4,057.82 

Comisiones por manejo de cuentas para gasto de genero  RD$          5,056.04 

Disminución de cuentas por pagar internas RD $            1,755.00 

Ayudas y donaciones a personas RD$      454,275.69 

Becas y viajes de estudios  RD$       490,100.00 

TOTAL DE EGRESOS CUENTA DE GENERO Y SALUD RD$   2,037,610.72 

 

RESUMEN DE INGRESOS Y EGRESOS 

 

 

                   DETALLES            VALORES 

Balance al 24 de Abril 2021 RD$       4,209,560.08- 

Total de ingresos generales  RD$ 75,412,188.05 

Total de egresos generales  RD$ 72,488,923.21 



 

 

 

 

 

Balance al cierre RD$    7,132,824.92 

 

 

 

 

Ahora quiero hacer público los compromisos contraídos y pendientes de pagos de 
esta gestión a la fecha. 

 

CUENTAS POR PAGAR: 

 

 

DETALLES VALORES 

Brache Centro Respuestos  RD$ 32,650.00 

Agua Absoluta RD$ 5,550.00 

Picadeli RD$ 7,975.00 

Andres Emilio Ortiz RD$ 13,040.00 

Multiservicio H RD$ 206,233.00 

Estación Texaco RD$ 105,368.00 

Estacion Isla RD$ 97,250.00 

Dragón Publicidad RD$ 7,670.00 

Respuestos Castillo RD$ 7,550.00 

Colector Impuestos Internos RD$ 67,095.04 

Marino González RD$ 25.999.99 

Funeraria Mamá Rita RD$ 9,000.00 

Isabel Maria Castillo RD$ 24,780.00 

Cristal de Dominica RD$ 21,000.00 

Hotel el Barcón  RD$ 6,600.00 

Neumático Colón  RD$ 72,599.00 

Ferretería Milva  RD$ 6,968.00 

Encas Todo Repuestos  RD$ 131,690.00 

TOTAL RD$ 849,019.00 



 

 

 

 

 
  

Ahora pasamos a detallar el trabajo combinado de todos los departamentos de esta 

alcaldía, los cuales han sido de vital importancia para logro de los objetivos de esta 
institución.  

 

 

Departamento de Recaudaciones: 

 
El Departamento de Recaudaciones y sus dependencias, que está regido 
dentro de la normativa de la Ley 176-07 y bajo el amparo del Código 
Tributario Municipal, que es un gran soporte para esta institución, por el 
aporte económico a través de los ingresos correspondiente a los arbitrios 
locales, lo cual la ley manda a ser distribuido al igual que el aporte 
ordinario del Estado, cuarenta por ciento (40%) para inversión; treinta y 
uno por ciento (31%) de servicios; veinticinco por ciento (25%) para 
personal y cuatro por ciento (4%) en Genero, Salud y deporte, hay que 
destacar que estos aportes son devueltos a la ciudad en obras de 
infraestructuras y servicios.  
Quiero destacar que el Departamento de Recaudaciones como gestor de 
ingresos a través de los cobros de arbitrios locales, logro para el periodo 
01/04/2021 al 01/04/2022 ingresos de: nueve millones cuatrocientos 
sesenta y un mil quinientos cuarenta con treinta centavos (RD$ 
9,461,550.30); ingresos de instituciones públicas descentralizadas y 
autónomas: seis millones trecientos dieciséis mil trecientos setenta y siete 
con quince centavos (RD$ 6,316,377.15); a través de la Liga Municipal 
Dominicana, organismo asesor  de los ayuntamientos; donación del 
gobierno central para la compra de camiones: cinco millones seiscientos 
veintitrés mil trecientos veinte cinco (RD$ 5,623,325.00); los ingresos 
ordinarios de ley, del gobierno central, cincuenta y cuatro millones, diez  
treinta y nueves mil novecientos  treinta y cinco con sesenta centavos ( RD$ 

54,010,935.60); para un total de ingresos de setenta y cinco millones 
cuatrocientos doce mil ciento ochenta y ocho con cinco centavos (RD$ 
75,412,188.05). 
 



 

 

 

 

 

Despacho de la Alcaldía: 

Participación de la Alcaldía a Eventos y Reuniones: 
 

La Alcaldía hizo presencia en más de 120 actividades dentro y fuera de la 
provincia, invitados por diferentes instituciones públicas, privadas y 
organizaciones de la sociedad civil. 
 
Solicitudes de ayudas: 

 
Por otro lado, recibimos una inmensa cantidad de solicitudes de ayudas de 
personas necesitadas y de organizaciones comunitarias de las cuales 
pudimos darle respuesta positiva a más 100 de éstas, otorgando ayudas a 
personas de escasos recursos económicos, acción ésta que seguiremos 
haciendo para satisfacer las demandas de ese segmento de la población 
que cada día requiere de más atención por parte de las autoridades. 
 
Otorgamos 67 permisos para actividades públicas a diferentes, 
instituciones, organizaciones de la comunidad, para diferentes eventos y 
actividades públicas en el municipio. 
 

 

Departamento de Recursos Humanos: 

De conformidad con las normas establecidas en nuestro manual de 

organización y funciones amparadas en las disposiciones legales de la 

ley municipal, el departamento de recursos humanos en una de sus 

facultades que le otorgan los instrumentos señalados se permite indicar 

algunas de las principales acciones realizadas durante el periodo 2021-

2022. 

 

Durante el año 2021-2022 este departamento estuvo trabajando con el 

control eficiente del personal en la asistencia y acompañamiento de sus 

labores, lo relativo a mejorar la función de cada empleado de la 

institución, en este orden, en coordinación con el departamento de 

planificación se realizaron las siguientes actividades y/o capacitaciones: 

 



 

 

 

 

 

Detalle de las actividades: 

 

1.  Catorce (14) Reuniones para tratar diferentes temas relacionadas 

con las areas de la alcaldía y para socializar en el manual de 

funciones de la entidad. 

2. Varios encuentros sobre planificación de trabajos con los 

empleados del área de ornato y embellecimiento. 

3. Curso virtual sobre barrido con el área de ornato a través de la Liga 

Municipal Dominicana. 

4. Varios encuentros con el comité de calidad para la elaboración de 

la carta compromiso al ciudadano. Estas actividades fueron 

realizadas en coordinación con el departamento de planificación de 

esta alcaldía y con la asistencia virtual del analista de MAP, 

Leoscal Peña 

5. Socialización de la ley 41-08 sobre función pública con los 

empleados de oficinas de la alcaldía, con la finalidad de que 

conozcan sus derechos y sus deberes. 

6. Reunión con la directiva de la Asociación de Servidores Públicos 

con el objetivo de establecer temas de mutuo interés institucional y la 

funcionalidad de dicha entidad para con las alcaldías. 
7. Capacitación del personal con varios temas como son:   Inteligencia 

Emocional, comunicación efectiva, supervisión efectiva. Entre 

otros:  a través del Instituto Nacional de Administración Pública 

(INAP). Estos cursos también fueron planificados y coordinados 

con el departamento de RR: HH y el departamento de 

planificación, dándole cumplimiento al plan de capacitación 

Municipal 2021-22. 

8.  Evaluación del desempeño al personal de la entidad enero-

diciembre 2021. 

 

Departamento de Planificación  

En cuanto al Departamento de Planificación y Responsable de SISMAP Municipal 

de esta institución, se ha logrado avance significativo llevando este Ayuntamiento 



 

 

 

 

 

sitiarse entre los mejores posicionado del país, realizando las siguientes actividades 
durante este período. 

 

 

1- Diagnóstico Municipal para fines de elaboración del Plan de Desarrollo 

Municipal 

2- Dos (2) Talleres sobre validación de las líneas estratégicas del Plan de 

Desarrollo Municipal (PMD) 

3- Dos (2) Talleres sobre elaboración de Plan Operativo Anual (POA) 

4- Un taller sobre Validación del Plan Operativo Anual  

5- Terminación del Plan Municipal de Desarrollo (PMD), el cual solo falta el 

acto de entrega formal por parte del Ministerio de Economía Planificacion y 

Desarrollo (MEPYD). 

6- Elaboración del Plan de Capacitación del Ayuntamiento, en coordinación con 

RR. HH. 

7- Cuatro (4) Talleres de capacitación impartido por INAP. Estos temas fueron 

los siguientes: Excelencia en el Servidor Público, Detección de necesidades 

de capacitación, Habilidades directivas y supervisión efectiva. Estos talleres 

son planificados en coordinación el departamento de RR: HH de la 

institución. 

8- Encuentro con los encargados departamentales de la institución para 

explicarle y motivarles a la elaboración del plan Operativo Anual de sus 

respectivas areas. 

9- Primer encuentro con el Consejo Económico y Social Municipal- con la 

presencia del Profesor catedrático universitario Faustino Collado, Este 

encuentro fue coordinado con CEPAE. 

10- Tres (3) encuentros virtuales con el equipo de calidad y el analista del 

MAP para la elaboración de la carta compromiso basada en la recolección de 

los residuos sólidos. 

11- Elaboración del Plan de Capacitación del Ayuntamiento en 

coordinación con RR. HH. 

12- Elaboración del Plan de Mejora Institucional- con equipo de calidad. 

13- Cinco (5) reuniones con el equipo de calidad para dar seguimiento al 

SISMAP Municipal.   



 

 

 

 

 

14- Encuentro con la dirección del Consejo Económico y Social Municipal 

para fines de elaborar Plan de Acción durante el año. 

15- Participación a varios eventos virtuales de capacitación con temas 

relacionados con la institución y de nuestra área laboral. 

16- Seguimiento al SISMAP Municipal, para mantener actualizadas las 

informaciones y evidencias requeridas para la obtención de la puntuación 

que generan las mismas. 

17- Encuentro con la Oficina Gubernamental de Tecnología de la 

Información y Comunicación (OGTIC) para iniciar el monitoreo de los 

indicadores que esta entidad dará seguimiento y observar el nivel de 

cumplimiento de estos. 

 
 

El Departamento de transporte ha eficientizado todos los servicios con su ardua 

labor, brindando apoyos múltiples, tanto en sus obligaciones de rutina como en el 

aspecto social, ahora con la adquisición de varios equipos de transporte para seguir 
ofreciendo un servicio de calidad a nuestros ciudadanos. 

 

DESCRIPCIÓN DEL SERVICIO 
2020-
2021 

2021-
2022 

TOTAL 

SERVICIO DE MUDANZAS 5 2 7 

       

ARENA 500 M3 300 M3 800M3 

       

SERVICIO DE TRANSPORTE MINIBUS      

ORGANIZACIONES DEPORTIVAS RELIGIOSAS CLUBES, ETC 2 39 41 

INSTITUCIONES PUBLICAS EDUCACION Y OTROS MINISTERIOS 2 10 12 

USO INTERNO 3 8 11 

FAMILIARES 10 16 26 

TOTAL DE SERVICIOS DE TRANSPORTE 17 73 90 

       

SERVICIO CARRO FUNEBRE      

SEPULTURA 27 104 131 

SANTO DOMINGO 35 15 50 

SAN CRISTOBAL 0 9 9 

AZUA 28 13 41 

BANI 20 4 24 

OCOA AL PINAL 4 0 4 

OCOA A LOS COROZOS 2 0 2 



 

 

 

 

 

OCOA A NIZAO 3 0 3 

OCOA A SABANA LARGA 5 0 5 

BONAO 0 1 1 

OTROS 0 12 12 

AEREOPUERTO 1 1 2 

TOTAL DE SERVICIOS FUNEBRES 125 159 284 

       

SERVICIO CAMIONETA TOYOTA HILUX 1 0 1 

       

SERVICIO CAMIONTA TOYOTA HILUX BLANCA 4X4      

USO INSTITUCIONAL 10 0 10 

USO EXTERNO 1 0 1 

TOTAL 11 0 11 

 

 

Oficina de Libre Acceso a la Información 

La oficina de Libre Acceso a la información pública ha continuado con 

su arduo trabajo de brindar sus servicios de manera íntegra y 

transparente; en este periodo presentamos: Informes detallados sobre la 

naturaleza, alcance y limitaciones del acceso a la Oficina de Información 

Municipal, así como la publicación periódica de información en diversos 

medios y en la página web del Ayuntamiento Municipal.  

 

La Oficina de Acceso a la Información tiene como misión empoderar a 

los ciudadanos para que ejerzan su derecho de acceso a la información. 

Su visión es apoyar una administración pública más eficiente y racional, 

que permita a los ciudadanos comprender y evaluar las actividades 

realizadas por la agencia. 

 

La oficina viene brindando todos sus servicios, de manera veraz y 

oportuna de conformidad con lo establecido en la Ley General de Libre 

Acceso a la Información Pública Ley 200-04.  

 

Esta oficina cada més remite un informe acompañado de una estadística 

sobre la entrega de información solicitadas por los ciudadanos a la 

Direccion General de Ética e Integridad Gubernamental (DGEIG). 



 

 

 

 

 

 

Nota: En lo que va de este año no hemos recibido solicitudes a la 

información pública y no hemos realizado talleres. 

 

Presupuesto Participativo Municipal 

Como cada año el departamento de presupuesto participativo realiza diversas 

actividades encaminadas al proceso de aplicación del presupuesto participativo en 

todas sus partes, en ese sentido en este período ha realizados las siguientes 
actividades: 

1-Realizacion de nueves (9) Asambleas comunitarias en diversos sectores del 
municipio. 

2- Siete (7) reuniones barriales con juntas de vecinos 

3-Diez (10) primeros picazos para inicio de obras en diferentes sectores del 
municipio. 

4-Un cabildo abierto dar a conocer las necesidades levantadas en las diversas 

asambleas y para la aprobación del % de presupuesto participativo por parte del 
Concejo de Regidores donde aprobaron un 75 % para este año. 

5-Escogencia del comité de seguimiento Municipal 

6-Seis (6) reuniones con el comité de seguimiento  

7- Tres (3) reuniones comunitarias  

8-Conformacion de diez comités de auditoría social en los diferentes sectores 
donde se ejecuta las obras del Presupuesto Participativo 

9-Diez (10) reuniones con la alcaldía Municipal 

10-Elaboración y remisión a FEDOMU los informes trimestrales y semestrales 
relacionado con la ejecución del Plan de Inversión Municipal del PPM. 

 

          

Departamento de Niñez: 

Como cada año este departamento lleva a cabo actividades que van en favor de la 

niñez y la adolescencia de este municipio, entre las actividades que se realizaron 
están las siguientes: 



 

 

 

 

 

 

1.Lanzamiento del coro juvenil municipal, dándole la bienvenida a la llegada 
de la navidad en las escalinatas del Ayuntamiento Municipal. 

 

2. Participación del Coro Juvenil Municipal en cinco (5) actividades de 
diferentes indoles en el municipio. 

3. Participación del departamento y el AJI en varias actividades con el 
Ministerio de la mujer, CONANI, FONDEPROSJO. Entre otras. 

4-Participacion en varias jornadas de reforestación realizadas en varios 
lugares del municipio. 

5.Levantamiento en las escuelas de las Clavellinas y San Rafael, para 

determinar los niños con vulnerabilidad y con discapacidad. El objetivo 
principal es ayudarles a través del proyecto que ejecuta la Liga Municipal 

Dominicana y Good Neigbors en ambas escuelas del municipio, el cual va 
dirigido a esa población estudiantil.  

 6. Participación en la actividad de concienciación del pueblo ocoeño, con el 

tema juventud segura, a través del ministerio de juventud y la provincial de 

salud. 

Departamento de Ornato y Embellecimiento: 

 
En el área de Recogida de basura y desecho sólidos con un 80%, estamos operando 

en 05 rutas nuevas donde cada camión realiza el servicio 02 veces por semana en 

cada ruta. 
La ruta del sector San Antonio, Avenida Canadá la ópera el camión FORLAND 

ficha 14 de Dominicana Limpia. 

La ruta del sector Arroyo Palma, Vuelta de la paloma, Barrio San Rafael, Rincón 

del Pino, El Limón, Las Flores, Nuestro Esfuerzo y Bello Sobrante opera el camión 
FORLAND ficha 07. 

La Ruta del Sector Pueblo Abajo Arriba, Las Caobas, El Mercado y diferentes 

calles de ese sector opera el camión compactador FORLAND ficha 17 Marca 
HINO. 

La Ruta de Pueblo abajo y todas sus calles corresponde al camión compactador 

IZUZU. 



 

 

 

 

 

Abrimos una nueva ruta en la tarde para los centros Educativos, Hospital. Clínicas, 

Hogar de Ancianos y los Ranchitos. 
Tenemos una ruta en los Martínez que la recogen allá y el ayuntamiento de Ocoa le 

paga el servicio.  

 
 Hay cuatro camiones que operan en diferentes sectores: Pueblo Arriba, Pueblo 

Abajo y los diferentes barrios como son: San Rafael, San Francisco, Arroyo de 

Guachapita, Rincón del Pino, La Vigía, Sector los Maestros, Barrio San Antonio, 

Bella Vista, La Colina, El Cocal, La Agüita, Sector de Mélido, Las Mercedes, Los 
Apartamentos, Arroyo Palma, Barrio San Luís, Las Clavellinas, C/ 27 de Febrero 

Abajo, Barrio las Flores, Barrio Nuestro Esfuerzo, El Limón, Los Ranchitos, Barrio 

Azul. 
II 

En el área de limpieza con la brigada le damos mantenimiento con azada, pico y 

pala, a las diferentes calles y Barrios de Pueblo Abajo, Pueblo Arriba, La Vigía, 

San Rafael, San Francisco, Av. Cánada, Sector Los Maestros, Barrio San Antonio, 
Carretera hasta el Vertedero, Carretera Padre Billini hasta los Ranchitos, Sector Las 

Flores, Cementerio Nuevo y Viejo, Carretera Sabana Larga, entrada del Barrio San 

Luís, Las Clavellinas, Matadero, Parque Central, Parque Matadero. 
Continuamos con el mantenimiento a la entrada del cruce de Ocoa. 

Se le da continuidad y seguimiento al empuje de la Basura del vertedero y 

limpiando la entrada para eso llevamos una pala y un Buldó. 

Realizamos limpieza continua en el matadero los Bomberos. 
Estamos siempre atendiendo solicitud trabajando de la mano con diferentes 

instituciones que solicitan de nuestros servicios como son: Salud Pública, Medio 

Ambiente, Juntas de Vecinos, Policía Nacional, Clubes entre Otros. 

 
III 

En los operativos de Lámparas, se han reparado con bombillas y foto cerda 350 

lámparas, hemos montado 200 lámparas tipo secadora nuevas y 100 lámparas tipo 
cobra nueva en las diferentes calles y sectores como son: Av. Cánada, Barrio San 

Antonio, Bello Sobrante, Bella Vista, El Cocal, La Agüita, La Colina, Barrio De 

Mélido, Los Multi, Las Mercedes, Arroyo Palma, AV. Cánada, 16 de Agosto, 

Padre Billini, Nuestro Esfuerzo, Las Flores, completo, Los Ranchitos, La Vigía, 
Los Maestros, Barrio San Rafael completo, Rincón del Pino, Barrio San Francisco, 

Las Caobas Pueblo Arriba, El Rastrillo desde la Bomba Isla hasta la entrada del 

Barrio San Luís, Barrio San Luís, Las Clavellinas, Las calles: Manuel de Regla 



 

 

 

 

 

Pujols, Duarte, Altagracia, 27 de Febrero, Prolongación 27 abajo, Prolongación 

Manuel de Regla Pujols abajo, Colón, Luperón, Andrés Pimentel. 
 

Servicios realizados a diferentes instituciones con la recogida de basura y bote 

de materiales y limpieza: 

 

Hogar de Ancianos, Colegio Nuestra Señora de la Altagracia, escuela Santa Báez, 

Escuela Luisa Azema Pellerano, Liceo José Núñez de Cáceres, Hospital San José, 

Rehabilitación, Comedor Económico, las escuelas: Arroyo Palma, Jengibre, El 
Limón, Los Ranchitos, los colegios: Federico Froebel (Mirian), Evangélico 

Enmanuel; Policía Nacional, Medio Ambiente, Ejercito Nacional Sabana Larga. 

 
Operativo de Limpieza con Diferentes Instituciones: 

 

Salud Pública, hemos participado en todos los operativos realizados contra COVID 

19 con cuatro unidades camiones y la brigada de mantenimiento, hemos trabajado 
con todas las juntas de Vecinos que han solicitado cooperación para operativos de 

limpieza. 

 
En la Donación de materiales (arena y piedras) con la brigada de mantenimiento se 

le donó a instituciones y munícipes de escasos recursos 500 volteos de arena, 200   

viajes de piedra y se han hecho 150 Bote de materiales desechos y basura. 

 
Se han realizado operativos de limpieza de recogida de basura de aquí al Cruce de 

Ocoa.  

Se realizaron 20 operativos de recogida de animales en la carretera Ocoa Cruce de 

Ocoa. 
Seguimiento a los trabajos de bacheos en las diferentes vías y reparación de 

badenes. 

En el mes de febrero y Abril se ha logrado por disposición del presidente de la 
República a través de las gestiones de nuestro alcalde Aneudy Ortiz Sajiún, hemos 

logrado asfaltar las calles del casco urbano, barrios y algunos campos, un logro más 

de nuestro alcalde quien trabaja día y noche buscando soluciones a los diferentes 

sectores de la provincia de San José de Ocoa. 
 

Unidad de Gestión Ambiental Municipal (UGAM) 



 

 

 

 

 

Esta unidad trabaja por el bienestar de la ciudadanía en área ambiental y de la 
salud, por tal motivo ha realizado las siguientes actividades: 

1- Como parte de dar seguimiento a la higiene y a la salubridad en el Matadero 

Municipal, ha realizado 210 visitas para contactar que los animales 
sacrificados allí estén en salud para que la población pueda consumir carnes 
de calidad. 

2- 48 Visitas a estaciones de combustibles  

3- 46 Visitas al mercado municipal y carnicerías  

4- 46 Visitas a lugares de ventas de carnes de pollos 

5- 15 Permisos otorgados para construcciones de nuevas obras y poda de 
arboles 

6- Cuatro (4) Pocilgas clausuradas. 

El Departamento Archivo Municipal: 

El departamento de archivo como todos los años, en sus trabajos habituales para el 

mejor funcionamiento. cabe destacar que cada año acuden más personas a solicitar 

los servicios que brindamos, a los que le damos respuesta positiva para que puedan 
resolver en otra oficina que así lo requieran. 

 

Por otra parte, tenemos organizado todo el trabajo que aquí realizamos para seguir 

sirviendo con la misma eficiencia y facilidad que nos caracteriza, también hemos 
brindado los servicios a varios comunicadores sobre informaciones ancestrales de 

la historia de san José de Ocoa que existen en libro del archivo municipal que han 

sido plasmadas en revista, libros y en comentarios radiales. 
 

Unidad de Género Municipal: 

 
El departamento de Genero del Ayuntamiento Municipal 
Realizo diferentes actividades en coordinación con diferentes Instituciones, Juntas 

de Vecinos y ONG, tales como: 

 
Dos (02) Reuniones con la Mesa Local de Seguridad, Ciudadanía y Género. 

Un (01) Relanzamiento de esta 

 



 

 

 

 

 

Una (01) Charla de Masculinidad Positiva a estudiantes e Instituciones. 

 
Una (01) Charlas Familia y Valores a miembros de la Junta de vecino de la 

Altagracia. 

 
Dos (02) Jornada de sensibilización o Puerta a Puerta en los sectores Barrio San 

Luis y Barrio San Rafael llevándole orientación a la familia sobre los avances y 

desafío de la mujer se impactaron 407 familias 212 mujeres y 195 hombres.  

 
Una (01) Caminata por la Salud de la Mujer 

Un (01)  Zumbatón 

 
Una (01) Marcha del día Internacional de la Mujer con pancarta alusiva. 

 

Una (01) Parada Cívica.  

 
 Reconocimiento a veinte (20) mujeres en el ámbito Profesional, Laboral y Político 

 

Dos (02) Paneles en los Programas el Gobierno de Ocoa, Impacto Familiar con el 
lema ella siempre ha sido, donde participaron estudiantes de la Escuela Irma Brito 

y las Psicóloga del Ministerio de la Mujer y CONANI, además también 

participaron diferentes jóvenes como funcionarias por un día. 
 

Departamento de la Juventud Municipal: 

El departamento de Juventud del Ayuntamiento Municipal Realizo diferentes 

actividades en coordinación con diferentes Instituciones, Juntas de Vecinos y ONG, 

tales como: 

 
 

 En el mes de noviembre del 2021 realizamos una conferencia bajo el 

nombre:  La constitución Dominicana; Orígenes y Reformas, con el 
expositor José Manuel Arias, Juez de ejecución de la pena en Peravia, por 

motivo a la celebración de del 177 aniversario de la constitución dominicana. 

 

 En el mes de enero del 2022 celebramos los juegos populares y deportivos, 
en marco de la celebración de las fiestas patronales Ocoa 2022, se realizaron 



 

 

 

 

 

tornes de dominio, torneo de voleibol, básquetbol, y los tradicionales juegos 

de corrida de sacos, el pañuelo, la cinta y más. 
 

 Realizamos la gala de premiación joven destacado de la comunidad, donde 

galardonamos a los jóvenes que se destacado de los barrios del municipio de 
Ocoa, esta actividad la realizamos con motivo a celebrase el 31 de enero el 

día nacional de la juventud, en ese mismo marco depositamos junto a la 

dirección provincial de juventud y arreglo de floral en el busto a duarte. 

 
 En el mes de febrero participamos en el panel conferencia liderazgo juvenil y 

gestión municipal organizada por el departamento de juventud de la liga 

municipal dominicana. 
 

 Participamos en el panel televisivo del programa visión municipal canal 4 

donde hablamos de las ejecutorias del alcalde a favor de la juventud ocoeña. 

 
 El mes de marzo realizamos la actividad SENADOR POR UN DIA donde 

llevamos 35 estudiantes meritorios de diferentes centros educativos a la 

cámara del senado de la república dominicana, donde los jóvenes conocieron 
las instalaciones de ambas cámaras y participaron en un simulacro de ser 

senador por un día. 
 

 

Policía Municipal 

Como cada año damos cumplimiento al objetivo para cual fue creada la 

policía municipal, donde el norte es trabajar por la seguridad de los 

munícipes. 

Somos vigilante de la planta física del ayuntamiento municipal, así como 

de los bienes que esta posees.  

1-Hemos realizado unos treinta (30) operativos de limpieza de 

obstáculos en las aceras y calles para mantener el cuidado de la salud 

física del peatón. 

2.Damos seguimiento a la vigilancia del tramo carretera del pinar para 

que no tiren basura en las carreteras y cunetas.  



 

 

 

 

 

3. Los sábados estamos brindando apoyo en la entrada y salida de la 

iglesia. 

4.También estamos brindando apoyo a todas las instituciones 

gubernamentales, así como privada cada vez que nos solicitan. 

5. Trabajamos en las nuevas vías, en operativos permanentemente, 

tratando de ayudar a los conductores para que sepan que las vías fueron 

cambiadas y que hay que respetar las señales las señales de tránsito.  

6-Hemos participados en diferente diplomados para seguir haciendo un 

mejor trabajo en cumplimiento a la ley 176-07 al título 173 y 174. 

7. Y Hemos sometidos a la acción de la justicia a varias personas por 

desorden en las vías pública. 
 

 

Banda de Música Municipal 

1-Aguinaldo navideño con motivo del encendido de las luces del parque central en 
la emplanadas del Ayuntamiento Municipal. 

2.Aguinaldo en el parque libertad y el parque Ángel Severo Cabral 

3.Concierto navideño en la parroquia nuestra señora de la Altagracia con motivo al 
día de las pascuas. 

4. Procesión el 21 de enero con motivo al día de nuestra señora de la Altagracia. 

5. Ofrenda floral el 27 de febrero con las autoridades provinciales con motivo al día 
de la independencia nacional. 

6.Presentacion en la semana cultural del club Ocantec 

7. Presentación con el cuerpo de bombero de San José de Ocoa, en la asamblea de 
jefes de cuerpo de bomberos del sur y otras partes del país. 

8.Actividad con la dirección provincial de Salud de San José de Ocoa Rep. Dom en 
la marcha por el día mundial de la tuberculosis. 

9.Participación con la dirección provincial de cultura de San José de Ocoa en el 
carnaval Ocoa 2022. 

10 Desfile deportivo desde el parque libertad hasta el complejo deportivo con 
deportistas ocoeños. 



 

 

 

 

 

11. Desfile Deportivo con el Sector del Naranjal. 

 

Departamento de deportes: 

Este departamento ha estado coordinando acciones con diferentes ligas ocoeñas y 
organizando actividades recreativas en el municipio. 

1.Juegos deportivos en el parque libertad con motivo a las fiestas patronales 2022. 

2.Aporte económicos a varias Ligas Deportivas  

3.Apoyos a Intercambio Deportivos en diferente disciplina  

4. Aportes útiles de deportes y recreativos. 

5.Incentivos a monitores deportivos. 

 

El Departamento de Alcaldía Pedáneo:   

Este departamento continúa realizando sus labores como a cada año. 

En este periodo llevó a cabo varias reuniones de trabajo y también para presentar 
un nuevo supervisor de los alcaldes pedáneos y escuchar las expresiones de las 

problemáticas de las diferentes comunidades. Además, presentación a los alcaldes 

pedáneos del Lic. Asdrovel Tejeda el nuevo asistente del Alcalde Lic. Aneudy 

Ortiz Sajiún, en esta actividad participó la Lic. Nancy   Ramírez encargada de 

Recursos Humano la cual dio a conocer temas de interés.  

  

Este año el departamento de alcaldía pedánea emitió diez (10) certificaciones de 
declaraciones tardías a diferentes familias del municipio. 

 

Departamento de Compras:  

 

Durante este período el departamento realizó las siguientes actividades: 
 

1.Elaboración del Plan de Compras de la institución  

2. Control del proceso de las compras de la entidad  
3. Acceso al portal transaccional de la dirección general de compras y 

contrataciones 

4.Elaboracion del informe mensual de las compras de la institución  
5.Participacion a las actividades de capacitación del personal del departamento. 

6.Registro de varios procesos de compras en el portal Transaccional. 



 

 

 

 

 

7. Comunicación alguna MiPymes para actualización 

 
 
 

Biblioteca Municipal: 

La biblioteca Municipal sigue siendo un espacio de los estudiantes, comunitarios, 
organizaciones e instituciones, brindando los servicios requeridos por estos. 

Los cuales detallamos a continuación: 

I- Servicios a Usuarios Externos 

Total: 125 

II- Espacio Comunitario 

Un total de 20 servicios a diferentes instituciones como son 

- CONANI 

- Ayuntamiento Juvenil e Infantil 

- J.C.E. 

- Club Leo Juvenil 

III- Donaciones recibidas hasta la fecha 

Total: 93 

- Archivo General de la Nación: 2 

- Omar Estrella: 66 

- Betty Pimentel: 2 

- Thomas Rodríguez: 4 

 

 

 

 

Después de haber rendido cuentas de nuestras ejecutorias, por 12 

año consecutivos y en este segundo año de este tercer periodo, dando seguimiento 



 

 

 

 

 

a la política de transparencia en el manejo de los bienes de la ciudad, que ha 

implementado esta alcaldía y al informar de nuestras acciones en lo inmediato para 

seguir mejorando y eficientizando los servicios que ofrecemos a la población. 

  

Con el pasar de los años, las alcaldías han ido logrando corregir de manera gradual 

las constantes ocupaciones de los espacios públicos a través de la concienciación de 
los ciudadanos en el cuidado de la ciudad, en la protección de las áreas que están 

destinadas a ser usadas por los munícipes, poniendo en practica medidas de 

prevención a través de visitas de orientación que promuevan el compromiso y el 
amor por una ciudad limpia y ordenada. 

  

Hoy como siempre quiero invitar al pueblo a sumarse a nuestra disposición de 

hacer de la ciudad un espacio limpio, de calidad, una atracción que dé, no solo 
orgullo, sino la satisfacción de pertenecer a una ciudad hermosa limpia y 

ordenada; con una visión clara de que una fuerte participación ciudadana, 

multiplica las acciones y la diversidad de soluciones mejorando la calidad 
ambiental de todos y todas. 

  

 

Continuamos dando prioridades, al cumplimiento de la ley y ejecutando de manera 
seria y decidida más del 70% del presupuesto a los sectores más necesitados de 

nuestro municipio. 

  
Nuestro gobierno municipal, ha tomado decisiones, para mejorar la seguridad 

ciudadana implementando un riguroso programa de alumbrado, señalización de 

vías públicas;  No quiero finalizar en el día de hoy sin recordar que años tras años 

hemos cumplido con todas y cada una de las obras que hemos anunciado, 
situándonos en una de las gestiones municipales más cumplidoras de las del país,  y 

ahora quiero anunciarle a mi pueblo de San José de Ocoa, como lo hemos hecho en 

las ocasiones anteriores, las ejecutorias que efectuaremos para el próximo periodo:  

 
 

1) Construcción acera y contenes en los Ranchitos 2da etapa 

2) Construcción acera y contenes en las Caobas 2da etapa. 
3) Reparación de aceras Barrio San Rafael 

4) Construcción de canaleta para drenaje sector Santa Clara 

5) Construcción Baden sector el Tamarindo Barrio San Antonio 



 

 

 

 

 

6) Construcción de Aceras y Contenes Calle Prolongación Escuela Ramona 

Liriano. (Terminada) 
7)  Construcción en hormigón callejón el alcalde en sector Bello Sobrante. 

 

8) Reparación de aceras, calle Duarte y Prolongación Salvador Alcántara 
 

9)  Construcción Aceras y Contenes, Sector la Esperanza. 

 

10) Reparación en hormigón simple, calle San José esquina Colón 
 

11) Construcción Contenes Sector Villa Linda   (Terminada) 

 
12) Construcción canaleta al lado de la Escuela nuestro esfuerzo Cañada del 

Horno  

 

13) Construcción 2 Badenes en Cañada del Horno Barrio Nuestro esfuerzo 
 

14) Construcción de baden, frente a la escuela iglesia Marino Barrio San Luis 

(Terminada) 
 

 
 

   Obras con Aporte Especial de la Presidencia de la República. 

 

1) Construcción Aceras y Contenes en los Ranchitos.   

                                                                              
2) Construcción aceras y contenes sector la Esperanza. 

 

3) Construcción contenes en el barrio San Francisco. 
 

4) Construcción contenes en el sector Santa Clara. 

 

5) Construcción aceras y contenes sector el torito, barrio San Rafael. 
 

6) Construcción contenes en la entrada el puente Ocoa/Capital. 

 
7) Construcción acera y contenes 3 etapa en las caobas. 

 



 

 

 

 

 

8) Construcción contenes en bayona. 

 
Estas últimas obras serán construidas con recursos especiales de la L.M.D. por 

un monto de RD$5,394,433.15 

 
Siempre tengo pendiente, agradecer de manera especial, primero a Dios, mi 

guía, y luego a personas que son mis paradigmas a seguir y me comprometen 

cada día a hacer las cosas mejores, a mi familia, a mi Padre Milcíades Ortiz 

(Tito), a mi Madre Deny Sajiún, a mis hijos, a mi esposa Alcide Peña, a los 
regidores y regidoras, a la vice alcaldesa, a todo el personal que labora en esta 

institución edilicia, al pueblo en general y al líder más  grande de América el 

Dr. José Francisco Peña Gómez, así como a una institución política que hay 
que preservarla, al glorioso Partido Revolucionario Dominicano (PRD); y a su 

presidente, ingeniero Miguel Vargas Maldonado, al Presidente de la República 

Licdo. Luis Abinader Corona por el apoyo que nos ha dado con la donaciones 

de camiones compactadores  y recursos económicos  para la construcción obras 
en diferentes  sectores del municipio. 

 

 
Muchas gracias: 
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